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N i e d e r s c h r i f t 

 
der 2. öffentlichen/nicht öffentlichen Sitzung des Ausschusses für 
Ordnung und Umweltangelegenheiten am 15.10.2009  

 öffentlich 

__________________________________________________________ 

 
 
 
 
 
 
Ort:    Stadthaus, Kleiner Saal, 
Marktplatz 2, 
06100 Halle (Saale), 
 
Zeit:    17:05 Uhr bis 19:45 Uhr 
 
Anwesenheit:   siehe Teilnehmerverzeichnis  
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Anwesend sind:  
 
Herr Jürgen Busse CDU  
Herr Andreas Scholtyssek CDU  
Frau Dr. Ulrike Wünscher CDU in Vertretung für Herrn Misch 
Herr Swen Knöchel DIE LINKE.  
Frau Katharina Rommel DIE LINKE.  
Herr Dr. Rüdiger Fikentscher SPD  
Herr Klaus Hopfgarten SPD in Vertretung für Herrn Dr. Diaby 
Frau Martina Wildgrube FDP  
Herr Manfred Sommer MitBÜRGER für Halle  
Herr Oliver Paulsen BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN  
Herr Christian Anton SKE  
Herr Dr. Justus Brockmann SKE  
Herr Dr. Wilfried Fuchs SKE  
Frau Marion Krischok SKE  
Herr Hans-Jürgen Schiller SKE  
Herr Stefan Schulz SKE  
 
 

Entschuldigt fehlen:  
 
Herr Werner Misch CDU  
Herr Dr. Uwe-Volkmar Köck DIE LINKE.  
Herr Dr. Karamba Diaby SPD  
Herr Dr. Carl-Ernst Rürup SKE  
Herr Niels Kaltwaßer SKE  
 



 - 3 - 

 

 1.  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der 
Beschlussfähigkeit 

  
 2.  Feststellung der Tagesordnung 
  
 3.  Wahl eines stellvertretenden Vorsitzenden des Ausschusses für Ordnung und 

Umweltangelegenheiten 
  
 4.  Genehmigung der Niederschrift 
  
 5.  Beschlussvorlagen 
  
 5.1.  Erweiterung und Sanierung Feuerwache Süd - Baubeschluss - 

Vorlage: V/2009/08120 
  
 6.  Anträge von Fraktionen und Stadträten 
  
 6.1.  Antrag der Stadträte Wolff/Schuh (Fraktion NEUES FORUM + UNABHÄNGIGE) zur 

Neufassung der Baumschutzsatzung 
Vorlage: IV/2009/07963 

  
 6.2.  Antrag der SPD-Stadtratsfraktion zum Abschluss von Rentenversicherungsverträgen für 

aktive Mitglieder der freiwilligen Feuerwehren in Halle 
Vorlage: IV/2009/07945 

  
 7.  schriftliche Anfragen von Stadträten 
  
 8.  Informationen 
  
 8.1.  Informationen zum Thema Graffiti 
  
 9.  Mitteilungen 
  
 9.1.  Mitteilungen zum Gutachten Umweltzone 
  
 10.  Beantwortung von mündlichen Anfragen 
  
 11.  Anregungen 
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zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnun gsmäßigkeit der 
Einladung und der Beschlussfähigkeit 

_________________________________________________________________________________ 

Protokoll:  

Der Vorsitzende des Ausschusses, Herr Paulsen , eröffnet die Sitzung, stellt die Ordnungs-
mäßigkeit der Einladung und die Beschlussfähigkeit fest.  

 

zu 2 Feststellung der Tagesordnung 

_________________________________________________________________________________ 

Protokoll:  

Herr Paulsen informiert die Ausschussmitglieder über die Bitte des Herrn Bürgermeister 
Pohlack, den TOP 9.1 von der Tagesordnung zu streichen. Der bestehenden Tagesordnung 
wird ohne Änderungen mehrheitlich zugestimmt . 

 

zu 3 Wahl eines stellvertretenden Vorsitzenden des Ausschusses für 
Ordnung und Umweltangelegenheiten 

_________________________________________________________________________________ 

Protokoll:  

Herr Knöchel  stellt sich zur Wahl des stellvertretenden Ausschussvorsitzenden. Die Wahl 
erfolgt nach mehrheitlicher Abstimmung offen.  

Herr Knöchel wird mit der erforderlichen Mehrheit, bei 3 Enthaltungen, zum stellver-
tretenden Ausschussvorsitzenden gewählt .  

 

zu 4 Genehmigung der Niederschrift 

_________________________________________________________________________________ 

Protokoll:  

Herr Paulsen bittet um Genehmigung der Niederschrift. Der Niederschrift vom 15.10.2009 
wird, bei 4 Enthaltungen, mehrheitlich zugestimmt . 

 

zu 5 Beschlussvorlagen 
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zu 5.1 Erweiterung und Sanierung Feuerwache Süd - B aubeschluss - 
Vorlage: V/2009/08120 

_________________________________________________________________________________ 

Protokoll:  

Herr Hans  führt in die Thematik und die Situation der Feuerwehr ein. Es werden mehrere 
Anfragen an die Verwaltung gestellt. Diese werden umfassend beantwortet. Herr Paulsen  
bittet um Abstimmung.  

Der Beschlussvorlage wird – einstimmig –  zugestimmt. 

 

zu 6 Anträge von Fraktionen und Stadträten 

_________________________________________________________________________________ 

 

zu 6.1 Antrag der Stadträte Wolff/Schuh (Fraktion N EUES FORUM + 
UNABHÄNGIGE) zur Neufassung der Baumschutzsatzung 
Vorlage: IV/2009/07963 

_________________________________________________________________________________ 

Protokoll:  

Der Ausschussvorsitzende übergibt das Wort an die Stadträtin Wolff als Antragsstellerin. 
Frau Wolff  spricht zum Antrag und begründet die Notwendigkeit der Änderungen im Hinblick 
auf die ausgeführten und anstehenden Bauvorhaben im Stadtgebiet Halle. Herr Johanne-
mann  nimmt für die Verwaltung Stellung. Es wird eine intensive Debatte über den Antrag ge-
führt. Die ausstehende Neufassung der Baumschutzsatzung wird ebenfalls angesprochen. In 
diesem Rahmen wird Frau Wolff  aufgefordert, den Antrag zurückzuziehen. Frau Wolff  
erklärt die Aufrechterhaltung des Antrages.  

Herr Paulsen  bittet nun um Abstimmung. Der Antrag wird – mehrheitlich –  abgelehnt. 

Bezüglich der ausstehenden Baumschutzsatzung legt der Ausschuss fest, dass die Ver-
waltung in der Dezembersitzung den Sachstand vorträgt. 

 

zu 6.2 Antrag der SPD-Stadtratsfraktion zum Abschlu ss von 
Rentenversicherungsverträgen für aktive Mitglieder der freiwilligen 
Feuerwehren in Halle 
Vorlage: IV/2009/07945 

_________________________________________________________________________________ 

Protokoll:  

Herr Dr. Wiegand  bittet das Amt 37 um Ausführungen zum Antrag. Herr Halko  erläutert die 
Stellungnahme der Verwaltung. Er geht insbesondere auf die erfolgte Modifizierung ein. Herr 
Dr. Wiegand merkt an, dass die Verwaltung derzeit noch die Einbeziehung des THW prüft. 
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Herr Dr. Fikentscher  spricht für die SPD-Fraktion als Antragsstellerin. Die Verwaltung wird 
für die Modifizierung des Antrages gelobt. Es wird um die Zustimmung zum Antrag gebeten. 

Es werden mehrere Anfragen zur Thematik an die Verwaltung gestellt. Diese werden um-
fassend beantwortet. Da keine weiteren Anfragen gestellt werden, soll über den Antrag 
abgestimmt werden. Auf Anfrage des Ausschussvorsitzenden stimmt die SPD-Fraktion 
dem modifizierten Antrag zu. Herr Paulsen  bittet nun um Abstimmung.  

Der modifizierte Antrag wird – einstimmig –  angenommen. 

 

zu 7 schriftliche Anfragen von Stadträten 

_________________________________________________________________________________ 

Protokoll:  

Es liegen keine schriftlichen Anfragen vor. 

 

zu 8 Informationen 

_________________________________________________________________________________ 

zu 8.1 Informationen zum Thema Graffiti 

_________________________________________________________________________________ 

Protokoll:  

Herr Ulrich  informiert den Ausschuss über die Graffiti-Maßnahmen im Bereich des 
Dezernates III. Nach der Präsentation werden Fragen zur Thematik gestellt. Es entsteht eine 
längere Debatte mit vielen Fragen, die Fragen werden von der Verwaltung beantwortet. Herr 
Paulsen  beendet den Tagesordnungspunkt mit der Zustimmung der Ausschussmitglieder. 

 

zu 9 Mitteilungen 

_________________________________________________________________________________ 

zu 9.1 Mitteilungen zum Gutachten Umweltzone 

_________________________________________________________________________________ 

Protokoll:  

Herr Paulsen  bittet um den Bericht der Verwaltung. Herr Johannemann  kann nur Aus-
führungen zum Sachstand machen. Es gibt derzeit Abstimmungen noch Abstimmung 
zwischen dem Landesamt für Umweltschutz, der Stadtverwaltung und dem Gutachten-
ersteller. 

Herr Knöchel  verlangt die Aufnahme in das Portokoll: Ich beanstande, dass Herr Dr. 
Pohlack Tagesordnungspunkte von der Tagesordnung des Ausschusses absetzen will. Das 
steht nur dem Ausschuss selbst zu. Ich verlange dazu die Stellungnahme der Dienstvorge-
setzten.  

Es wird beschlossen, dass der Ausschuss die Thematik für die Sitzung im Januar erneut auf 
die Tagesordnung nimmt. 
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zu 10 Beantwortung von mündlichen Anfragen 

_________________________________________________________________________________ 

Protokoll:  

Herr Dr. Fikentscher bittet um Ausführungen, wieso in der Ortslage Lettin per Verkehrs-
zeichen Tempo 30 ausgewiesen ist. Ihm liegen Bürgerbeschwerden vor. Herr Dr. Wiegand  
sichert die schriftliche Beantwortung zu.  
 
Um Informationen über die Sortimentsbeschränkungen für den Weihnachtsmarkt 2010 bittet 
Frau Rommel  in der Ausschusssitzung im Dezember.  
 
Herr Schulz  berichtet von Graffiti an der Natursteinmauer des Tschernyschewskij-Hauses. 
Er bittet um Feststellung des Eigentümers zwecks weiterer Veranlassung bzw. Entfernung 
des Graffitis. Herr Dr. Wiegand  sichert die Prüfung und schriftliche Beantwortung zu.  
 
Herr Hopfgarten beanstandet den Zustand des nördlichen Bergschenkenweges. In den 
Hecken der Kleingartenanlagen wird Müll abgelagert, hier ist noch nie eine Reinigung erfolgt. 
Er fragt nun an, wie die Stadt reagieren wird. Herr Johannemann  sichert die Prüfung des 
Sachverhaltes zu. 
 
Die neue Skateranlage in Halle-Neustadt wird wie ein Flutlichtstadion beleuchtet. Herr 
Scholtyssek  will wissen, ob die Stadt Halle oder der Verein dafür die Kosten trägt? Herr Dr. 
Wiegand sichert die schriftliche Beantwortung zu. Herr Scholtyssek fragt an, wieso im 
Gesundbrunnenviertel die Politessen verstärkt prüfen. Frau K. Schmidt  beantwortet die 
Anfrage. Des Weiteren bittet Herr Scholtyssek  um Auskünfte zum Sachstand des 
Verfahrens zum Landschaftsschutzgebiet Saaletal. Da die Fragen nicht abschließend 
beantwortet werden können, sichert Herr Johannemann  eine schriftliche Antwort zu. 
 
Herr Dr. Fuchs  möchte wissen, wie lange die Bauphase am Knoten 46 noch andauert. 
Weiter fragt er an, ob für die Dauer nicht auch die Ampelphasen entsprechend geändert 
werden können. Eine schriftliche Antwort wird zugesichert. 
 
Herr Knöchel  fragt erneut nach dem Projekt „Prävention durch Präsenz“. Es handelt sich 
hier um ein Projekt des Eigenbetriebes für Arbeitsförderung (EfA). Er möchte wissen, welche 
Zusammenarbeit es hier mit dem Ordnungsamt gibt. 
 
Nach der zugesicherten schriftlichen Antwort für das städtische Beleuchtungskonzept er-
kundigt sich Frau Krischok . Die Beantwortung wird für die Ausschusssitzung im November 
zugesichert. Frau Krischok  möchte Auskünfte über die erfolgte Ausschreibung des 
Rettungsdienstes. Die Anfrage wird durch die Verwaltung beantwortet. 
 
 
zu 11 Anregungen 

_________________________________________________________________________________ 

Protokoll:  

Frau Rommel  weist auf die bestehende Tagesordnung hin. In der Geschäftsordnung des 
Stadtrates gibt es nur die Tagesordnungspunkte Mitteilungen, nicht aber Informationen. 
Diese Anregung wird umgesetzt. 
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Herr Scholtyssek merkt an, dass in der Fiete-Schulze-Straße der Kanal wieder gereinigt 
werden müsste. Des Weiteren hängen im Stadtgebiet Halle noch immer Wahlplakate. 

Auf die nicht immer behindertengerechten Zugänge zu den Wahllokalen macht Herr Schiller 
aufmerksam. Des Weiteren würden nachwievor zahlreiche Wähler ohne Wahlbenach-
richtigung im Wahllokal erscheinen. Er regt an, dass in größeren Wahllokalen dafür 
Koordinatoren einge-setzt werden. 

 

Da es keine weiteren Anregungen gibt, beendet Herr Paulsen  den öffentlichen Teil der 
Sitzung. Er bittet die anwesenden Gäste zur Fortsetzung des nichtöffentlichen Teils den 
Sitzungsraum zu verlassen. Die Nichtöffentlichkeit wird hergestellt. 

 

 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 26.10.09 

 

__________________________   ____________________________ 
Oliver Paulsen      Dr. Bernd Wiegand  
Ausschussvorsitzender    Beigeordneter 
 
 
 
__________________________ 
Carsten Bettzüge 
Protokollführer 

 


